
 ２月１５日（月）。業間の休み時間に、火災を想定した避 

難訓練を行いました。この日の訓練は、給食調理場から出火 

したとの想定で運動場に避難する予定でしたが、雨天のため 

避難場所を、体育館に変更しました。 

 三密を避けるため、１５日は半分の学年（２、４、６年） 

のみの訓練でした。 

 上の写真は、体育館に避難している様子です。誰一人話さ 

ず、走らず、押さずに、安全に避難できました。 

 下の写真は、人員を確認し、管理職に報告をしている様子 

です。全クラス避難完了の報告は、避難を開始してからわず 

か２分５０秒後でした。大変スムーズに避難できたと思いま 

す。 

 簡単な訓練ですが、訓練は、いざという時に必ず役に立ち 

ます。訓練を行っていれば、直観的に正しい判断ができるこ 

とが多いと言われています。今回、訓練をしなかった１、３、 

５年生も、来週の月曜日（２月２２日）に避難訓練を行う予 

定です。 

 ２月１７日（水）の夜、臨時ＰＴＡ本部役員会を開催し、授業参観など今後の行事について検討

いたしました。以下、２～３月の行事予定及び来年度当初の主な行事予定についてお知らせします。 

 なお、２～３月の行事予定については決定ですが、来年度の行事については変更の可能性もあり

ますので、よろしくお願いいたします。 

【２～３月の主な行事予定】 

○ 授業参観・・・本年度中は、新型コロナウイルス感染防止等のため中止とする。 

○ 給食参観・・・１、４、６年生の給食参観は既に中止が決定している。 

２月２６日（金）１年生オンライン交通安全教室（各教室） 

３月 ５日（金）６年生を送る会（ふれあい活動は５、６年生のみ 屋外で実施） 

３月１２日（金）６年生修学旅行（大山ホワイトリゾート） 

３月１７日（水）卒業式（体育館入場は６年生、保護者のみ １～５年生は中継で） 

３月２４日（水）修了式（学年ごとに５回に分けて体育館で実施 離任式は中継で） 

【来年度当初の主な行事予定】 

４月 ６日（火）始業式（運動場で実施 雨天の場合は放送 or中継で） 

４月 ７日（水）入学式（体育館入場は１年生、６年生、保護者のみ ２～５年生は授業） 

４月２４日（土）授業参観、学級ＰＴＡ、ＰＴＡ総会、子ども会育成会報告会 

４月３０日（金）歓送迎会は、新型コロナウイルス感染防止等のため中止とする。 

５月上旬・・・・家庭訪問は、今後行わない。希望者には、個人懇談会（5/6、5/7）を行う。 
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 学 校 便 り  琢磨 

第４４号 R3.2.19 三豊市立詫間小学校 

火災を想定した避難訓練がありました！ 

今後の主な行事について 



「真鍋校長の独り言」その３８ 

神田川の桜（私も親なのです。子どもはいつか巣立っていきます。） 

 

 「神田川」という川を知っていますか？東京のど真ん中、それこそお茶の水とか秋葉原とかの大都

会の中を流れる一級河川です。この川は、南こうせつとかぐや姫というグループが歌って大ヒットし

た『神田川』という楽曲によって、全国的に有名になりました。 

  

あなたは もう忘れたかしら 赤い手ぬぐいマフラーにして 二人で行った横町の風呂屋・・・♫ 

三畳一間の小さな下宿 窓の下には神田川・・・♪ 

 

 お父さんやお母さん、もしかしたらおじいさんやおばあさんに聞いてくださいね。この曲について

は・・・。（１９７３年発売 今から４８年前） 

 

 ところでこの川。都心から少し離れた吉祥寺という町にある「井の頭池（井の頭公園の池）」が水

源で、延長約２５㎞で隅田川という大きな川に流れ込みます。 

 さて、なぜ私がこの神田川の話をするのかということですが、話は４年前にさかのぼります。私の

娘は、４年前の今頃、東京に引っ越しをしました。大学に通うためです。都心は家賃が高いので、都

心から少し離れた吉祥寺付近の物件を探しました。実は、吉祥寺という町も大変人気があり、比較的、

家賃が高いので、そこから急行で１駅の「久我山（ぎりぎり杉並区・２３区内）」という町で部屋を

決めました。井の頭線の久我山駅を出て小さな川（水路に見える）に沿って１５分程歩いていくと、

娘のマンションに着きます。実は、その小さな川が神田川なのです。井の頭公園から都心に流れてい

る川なので、久我山という町を流れているのは当然と言えば当然なのですが、川の表示を見て「神田

川か、あの神田川の上流なんだ！」と思ったわけです。 

  

 ４年前の今頃、娘は一人東京に引っ越してきたのです。一度に送ることができなかった荷物を送っ

た２回目の引っ越しの時に、私は手伝いに 

行きました。娘は、すでに東京で一人暮ら 

しを始めていました。 

 部屋の片付けも終わり、私は香川に帰る 

ために、娘は買い物に出るために二人で久 

我山駅まで一緒に行く途中、神田川沿いに 

見事な桜が咲いていました。 

 娘は、「神田川の桜が、めちゃくちゃき 

れいなんよ。でも、このことを共有できる 

人がいないんよ。」と、つぶやくように言 

いました。私は、「じゃあ、写真でも撮る 

か。」と、小さな橋の上から、神田川の桜 

をバックに娘の写真を撮りました。娘は、 

にっこり微笑みました。ちょっと淋しそう 

な笑顔に見えました。 

 

 あれから４年が経ちました。娘も今年、 

大学を卒業します。もう１年以上、大学に 

は行っていません。そして、このまま卒業 

です。２月中には引っ越しをしてしまうの 

で、娘が４回目の神田川の桜を見ることは 

ないのかもしれませんね。 



 


